



Déclaration de la Délégation du Niger au rapport national du Tadjikistan à la 25^{ème} session du Groupe de travail sur l'Examen périodique universel (Genève, 06 mai 2016)

Monsieur le Président,

Au nom du Niger, je voudrais souhaiter la chaleureuse bienvenue à la délégation du Tadjikistan à la 25^{ème} Session de l'EPU pour la présentation du rapport national au deuxième cycle.

Le Niger salue les efforts du Tadjikistan dans la promotion et la protection des droits l'homme, en témoignent, sa ratification de plusieurs conventions internationales dont la Convention relative aux droits des personnes handicapées et le Protocole facultatif s'y rapportant, la Convention relative au statut des apatrides, la Convention sur la réduction des cas d'apatridie, la Convention pour la protection de toutes les personnes contre les disparitions forcées, et également à travers sa bonne coopération avec les mécanismes des droits de l'homme, les procédures spéciales et les organes de traités.

Ma délégation relève avec satisfaction la mise en place des plans d'action et des plans de mise en œuvre des autorités tadjikes relativement aux conventions liées aux organes de traités, ainsi que l'adoption de la loi relative à la prévention de la violence domestique de 2013 suivi d'un programme de prévention de la violence domestique pour la période 2014-2023.

En outre, ma délégation note l'institution par le Gouvernement tadjik en 2012, d'un nouveau programme d'éducation aux droits de l'homme qui porte sur la période 2013-2020, qui vise à développer et améliorer progressivement le système d'information, de sensibilisation, et qui est appliqué dans l'enseignement général et dans le cadre de la formation, du perfectionnement des enseignants, des juges, des fonctionnaires, des agents des forces de l'ordre et des membres des forces armées, à tous les niveaux.

Ma Délégation souhaite plein succès au Tadjikistan et lui recommande de renforcer davantage les capacités du Bureau du Commissaire aux droits de l'homme du Tadjikistan afin qu'il réponde aux principes de Paris.

Je vous remercie